

TEMAS DESTACADOS:

▪ [¿Cómo proteger tu energía?](#)
[Google Noticias](#)

▪ [La peatonalización en el centro de Cali seguirá](#)

■ Institución presentó balance en su aniversario

Policía Nacional, 133 años: un servicio orientado a las personas y los territorios



COLOMBIA

Miércoles 6 de Noviembre, 2024

Siempre será recordado el 5 de noviembre como el día en el que se creó el cuerpo de Policía Nacional, cuando por primera vez, hace 133 años, se direccionaron los servicios de orden y seguridad hacia la construcción de una institución basada en el humanismo, la innovación, el profesionalismo y la honestidad.

El presidente Carlos Holguín lo decretó, y el comisario Juan María Marcelino Gilibert trazó la ruta que hoy guía a más de 170 mil hombres y mujeres policías en el territorio colombiano, quienes defienden la seguridad y la convivencia como condiciones necesarias para el ejercicio de los derechos y las libertades públicas.

Seis pilares orientan el Nuevo Modelo de Policía: desde la prevención se intervienen los factores de riesgo que inciden en la convivencia evitando que se transformen en delitos, al ser flexible permite la adaptación a las dinámicas sociales y se articulan capacidades institucionales a través de la corresponsabilidad para la solución de problemas.

¿Quieres estar al día con información seria y veraz?

Recibe las noticias del **Diario Occidente** en tu correo electrónico

Haz clic aquí y suscríbete
¡Sin ningún costo!

DIARIO OCCIDENTE
La verdad no tiene precio

DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Mujer muere tras ser abandonada con herida abierta durante cirugía plástica en clínica de garaje](#)



[4 sitios de terror en Cali en los que reportan hechos paranormales](#)



[DJ Exotic entre la vida y la muerte tras tiroteo en motel de la vía Cali-Jamundí: esto se sabe hasta el momento](#)



[Hoy es el último día de la COP16 en Cali: eventos imperdibles para el gran cierre](#)

Por otra parte, se generan espacios de participación ciudadana mediante el diálogo para expresar opiniones, ideas y preocupaciones sobre temas relevantes en materia de convivencia y seguridad ciudadana.

A esto se suma también la profesionalización que promueve la prestación de un servicio de policía con calidad demostrando conocimiento e idoneidad en el desarrollo de la actividad de policía, así como la integridad que enmarca la actuación con honestidad, transparencia y respeto a los derechos en el ejercicio de sus funciones.



Todo ello se resume en un Trinomio de la Seguridad en el que Policía, autoridades político-administrativas y ciudadanía trabajan juntos para contrarrestar los comportamientos contrarios a la convivencia y los fenómenos del multictipismo como el homicidio, la extorsión, el hurto en sus distintas modalidades, la instrumentalización de nuestros niños, niñas y adolescentes y crímenes contra el medio ambiente, entre otros delitos que afectan la seguridad de los ciudadanos.

Es así como la Policía Nacional, en Cali y el área metropolitana, libra una ofensiva sostenida que permite presentar a la ciudadanía más de 100 éxitos operacionales contundentes en lo corrido del año, los cuales condujeron a la desarticulación de 89 grupos de delincuencia común organizada y 19 labores operativas contra grupos armados organizados residuales y sus redes de apoyo dinamizadores de acciones terroristas, desplazamiento forzado, tráfico de armas y lavado de activos.

Despiece Estructuras delictivas como 'Los Colorados', 'Los Biónicos', 'Los Retriver', 'La Alianza' y 'Egipto', y actores criminales como 'el trigre', 'tura', 'chepa', 'el santero 'Tatiana', 'Natalia' y 'pícoro', encabezan la larga lista de logros operativos de la Policía Metropolitana Santiago de Cali, en plena coordinación con las Fuerzas Militares, la Fiscalía General de la Nación y demás autoridades del orden local, regional y nacional.

En otro frente, ha sido posible la captura de 5.771 personas por diferentes delitos, 3.963 de ellas en flagrancia y las demás requeridas por orden judicial.

Aunado, se reporta la incautación de más de 11 toneladas de sustancias estupefacientes y 1.285 armas de fuego que fueron sacadas a circulación.

A través de incontables estrategias implementadas en esta parte del territorio colombiano ha sido posible la reducción del homicidio en un 6%, salvando 61 vidas en comparación con el 2023.

En este mismo esfuerzo se evitaron homicidios durante 24 días no consecutivos.

Por su parte el hurto, especialmente a personas registra a la fecha una tendencia a la baja del 3% con al menos 600 reportes de diferencia en comparación con las cifras del año anterior.

En cuanto al hurto a comercio la reducción es del 14% y el hurto de automotores disminuyó un 2%; al menos 1.320 vehículos, entre motocicletas y automóviles recuperados.

La protección de los menores tiene un capítulo especial

Una de las prioridades del Nuevo Modelo de la Policía es la protección de los niños, niñas y adolescentes, a través de las capacidades de la Patrulla de Atención para la Infancia Segura (PAIS).

La idea es que los menores cuenten siempre con entornos seguros, lejos del maltrato, el abuso sexual, las drogas y otras tantas amenazas que se ciernen sobre ellos.

El modelo concentra todas las capacidades en inteligencia e investigación criminal, respaldado por un importante componente tecnológico.

Dichas capacidades fueron las mismas que se utilizaron en la búsqueda de Michelle Dayana González y Sofia Delgado, dos casos que estremecieron a Colombia.

Más de dos mil horas de video analizadas, allanamientos, pruebas especializadas de Bluestar, exploraciones lofoscópicas y recolección de evidencias trazas llevaron al esclarecimiento de sus crímenes y a la captura de los responsables de estos reprochables hechos de violencia, quienes ahora se encuentran privados de la libertad en centros carcelarios del país.

Protección de la mujer

Con un enfoque diferencial, la Policía Nacional trabaja para prevenir y contrarrestar las formas de violencia contra la mujer y por identidad de género.

A partir de cuatro líneas de acción se pretende generar conciencia de autoprotección y prevención, con una focalización de los hechos reportados y la disuasión de la violencia en la jurisdicción.

Las efectividad en las actividades investigativas y el plan 'Cazador' para capturar a los generadores de estas conductas, son además parte fundamental de la estrategia de protección que desde inicio de año ha contribuido a la atención de al menos 2.500 casos y la realización de 1.300 campañas de prevención frente al feminicidio, lesiones con agentes químicos, delitos sexuales y violencia intrafamiliar.

Cada una de las investigaciones realizadas contribuyeron al 100% de esclarecimiento de los feminicidios perpetrados en la región con un total de 10 capturas.

Despiece La Patrulla 'Púrpura' fue creada en el año 2023, diseñada para funcionar las 24 horas del día, los siete días de la semana 3188611522 – 155.

Comparte esta noticia...



Cargando Artículo siguiente ...